

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, D. Pablo Bustinduy Amador, Diputado del Grupo Parlamentario Confederal UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA, plantea al Gobierno la siguiente:

## PREGUNTA CON RUEGO DE RESPUESTA POR ESCRITO

relativa a la posible compra del Centro Gallego de Buenos Aires por parte del grupo empresarial español Ribera Salud.

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

El Centro Gallego de Buenos Aires, icono de la emigración española a Argentina durante el siglo XX y casa de 700 trabajadores y 4.500 socios mutualistas, se encuentra hoy en proceso de privatización. Durante las últimas décadas, como consecuencia de múltiples dificultades económicas, el Centro ha sufrido varios cambios en la modalidad de su gestión con el objetivo de hacer frente a la deuda contraída.

En 2002, la gestión de la Institución sanitaria pasó a manos de la Fundación Galicia Salud, integrada por miembros del Gobierno Gallego y del Centro Gallego de Buenos Aires. Esto ocurrió tras la necesidad del Centro de acudir a la Xunta de Galicia para buscar una solución a la crisis financiera que venía sufriendo el hospital. Una década después, se llegó al acuerdo de extinguir la Fundación, quedando una deuda de 18 millones de euros. Sin embargo, teniendo que hacer frente de nuevo a problemas económicos que no habían sido resueltos bajo la dirección de la Fundación Galicia Salud, el Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social (INAES) asumió la gestión del Centro Gallego, en el marco de una intervención judicial de las cuentas. Actualmente, el responsable y administrador del Centro Gallego de Buenos Aires es el Sr. Martín Moyano Barro, en el cargo desde 2016 y por orden de un Juzgado Nacional de Primera Instancia argentino.

Hoy, la gestión pública del Centro, creado gracias al esfuerzo de los emigrados gallegos, vuelve a estar en peligro. El grupo empresarial español Ribera Salud junto con el argentino Favaloro planean hacerse con la propiedad del mismo. Las trabajadoras reclaman la visibilización de sus condiciones de trabajo y de lo que interpretan que es un "vaciamiento" intencionado por parte del Gobierno argentino a través del INAES. Dentro del marco de las negociaciones de la venta de la Institución, los grupos Ribera Salud y Favaloro se retiraron unilateralmente de la mesa en enero de 2018, tras rechazar las condiciones y solicitudes que los representantes de los socios mutualistas habían presentado.

Las trabajadoras del Centro Gallego definen la situación como un expolio de un servicio que nació con un espíritu público y social. Así, de las 350 camas y 120.000 socios con los que llegó a contar, quedan en la actualidad 40 puestos de internación y tan solo 4.000 afiliados. Todo ello, tras un proceso gradual de privatización y de acumulación de deuda. La situación de las empleadas es más que precaria: reciben 1.000 pesos a la semana (30€ aproximadamente), llegando a retirar la retribución a las trabajadoras embarazadas o que sufren alguna enfermedad grave, y diez meses de atraso en el pago de estos salarios. Respecto a la situación del Centro, denuncian que solo se encuentra en activo uno de los cinco pisos que posee la Institución, que la disponibilidad de camas se ha reducido en un 90% y que no disponen ni de la medicación ni de los medios necesarios para tratar a los pacientes. Claman asimismo que la situación en que se encuentran deriva de los planes de privatización que diseñaron para la Institución. De confirmarse la venta del Centro Gallego a los grupos empresariales Ribera Salud y Favarolo, la situación laboral y económica del Centro y de las trabajadoras no haría sino empeorar.

Por todo ello, se formulan las siguientes:

## **PREGUNTAS**

- 1. La Ministra de Trabajo y Migraciones Dña. Magdalena Valerio y el Director General de Migraciones D. Agustín Torres Herrero visitarán Buenos Aires en septiembre. ¿Se reunirán con el actual director del centro, D. Martín Moyano Barro, así como con las trabajadoras y socios de la Institución?
- 2. ¿Existen contactos del Gobierno con la Xunta de Galicia y a su vez con el Gobierno argentino para proteger el patrimonio cultural y sanitario del Centro Gallego?
- 3. ¿Se plantea el Gobierno llevar a cabo alguna acción o declaración contra la privatización de la Institución?

Madrid, Palacio del Congreso de los Diputados, a 28 de agosto de 2018

Firmado: